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Elternbeirat Kandidatenbefragung zur Bürgermeister Wahl am 8.10.2023 

 

Sehr geehrte Damen und Herren des Elternbeirates, 

vielen Dank für Ihren ausführlichen Fragenkatalog. Es freut mich, dass Sie damit zeigen, 

dass Ihnen Bickenbach und insbesondere die Situation der Kinder und Familien wichtig ist.  

 
U6-Betreuung 

Eine Studie der TU Dortmund geht davon aus, dass in den kommenden Jahren eine große 

Diskrepanz zwischen der Anzahl an Betreuungsplätzen und der Anzahl zu betreuender Kinder zu 

erwarten ist. Primärer Grund ist der Mangel an Personal. Daher ergibt sich für die Eltern in 

Bickenbach die Frage, welche Maßnahmen Sie geplant haben, um gute Erzieher*innen nach 

Bickenbach zu locken und sie hier zu halten? 

Wir müssen insgesamt die Arbeitsbedingungen für die Erzieherinnen und Erzieher attraktiver 

gestalten. Dabei sind insbesondere die Tarifpartner gefordert, die Bezahlung der Erzieherinnen 

und Erzieher insgesamt durch eine Verbesserung in den Tarifgruppen signifikant anzuheben. Die 

Ausbildung muss dabei wie in anderen Berufen auch bereits mit einer Ausbildungsvergütung 

bezahlt werden, um den jungen Menschen den Start in diesem Beruf zu erleichtern. 

Da unsere Kindertagesstätten keine Schließzeiten in den Sommerferien haben, ist beispielsweise 

die Urlaubsgestaltung der Erzieherinnen und Erzieher besonders flexibel. Gemeinsam mit der 

AWO als Träger möchte ich zudem flexiblere Arbeitszeiten ermöglichen (z.B. durch die Verteilung 

der tariflichen Arbeitszeiten auf vier statt fünf Arbeitstage). 

 
Insbesondere der Altbau der Kita Sonnenland kommt in die Jahre. Zudem gibt es immer mehr 

Integrationsgruppen mit weniger Plätzen. Wie sollen die vorhandenen Betreuungsplätze baulich 

erhalten bleiben bzw. wird es eine weitere Kita geben? 

In den letzten sechs Jahren habe ich insgesamt 64 neue Betreuungsplätze, darunter 24 im 

Krippenbereich in Bickenbach geschaffen, so dass der aktuelle Bedarf damit abgedeckt werden 

kann – auch für die wichtige Integration aller Inklusionskinder mit einem besonderen 

Betreuungsbedarf. Sollten der Betreuungsbedarf weiter ansteigen, ist auch der Bau einer 

weiteren Kindertagesstätte möglich. Im Altbau wurden bereits die Fenster ausgetauscht, derzeit 

finden aufgrund eines Wasserschadens umfangreiche Sanierungsarbeiten statt. Durch 

umfassende Unterhaltungsmaßnahmen und ein vorausschauendes Gebäudemanagement will 

ich die Bausubstanz der gesamten Kindertagesstätte langfristig erhalten. 

 
Wie sollen die Tagespflege und die Kindergruppe bei der Platzvergabe in Bickenbach einbezogen 

werden, um Mehrfachbewerbungen zu vermeiden? 

Da wir derzeit für alle Kinder in Bickenbach einen Betreuungsplatz anbieten können, kann jede 

Bewerbung mit einer Zusage beantwortet werden. Für eine – wie ich finde sinnvolle – zentrale 

Koordination der Bewerbungen bei unterschiedlichen Institutionen hat der Datenschutz leider 

sehr hohe Hürden gesetzt. Um trotzdem alle Betreuungsmöglichkeiten optimal nutzen zu 
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können, führe ich Vernetzungstreffen mit den Tagespflegepersonen und den 

Betreuungseinrichtungen durch. 

 
Die Gebührenordnung für die Betreuung von 1 bis 6 Jahren soll schon seit mehreren Jahren 

reformiert werden. Wann können die Eltern hier mit der geplanten Entlastung rechnen? 

Die Mehrheit der Gemeindevertretung hat die letzten Änderungsvorschläge, insbesondere eine 

deutliche Gebührenreduzierung im Krippenbereich, leider abgelehnt und stattdessen zunächst 

einen umfassenden Prüfantrag beschlossen. Dies wurde von der Gemeindeverwaltung und dem 

Hessischen Städte- und Gemeindebund bearbeitet und wird derzeit auf Rechtssicherheit geprüft. 

Sobald das finale Ergebnis vorliegt, wird die Gemeindevertretung sicherlich gute Beschlüsse 

fassen. Eine Gebührensenkung im Krippenbereich hat hierbei meiner Meinung nach oberste 

Priorität, so dass ich insbesondere für diese werben werde. 

 
Ü6-Betreuung 

An der Hans-Quick-Schule gibt es bereits ein breit aufgestelltes Betreuungsangebot von 07:00-

17:00 Uhr. Die Kosten dafür müssen anteilig durch die Eltern getragen werden. Erst im letzten 

Jahr wurde die Betreuungsgebühr erhöht. In anderen Kommunen des Landkreises Darmstadt-

Dieburg gibt es dieses Angebot bereits kostenfrei und unabhängig von der finanziellen Situation 

der Eltern. Welche Unterstützung können die Kinder und die Eltern während Ihrer Amtszeit 

hierzu erwarten? 

Ich unterstütze die Hans-Quick-Schule schon lange bei allen Bestrebungen auf dem Weg zur 

„echten“ Ganztagsschule. Diesen Schritt halte ich nicht nur pädagogisch für sinnvoll. Da die 

Schule dann insgesamt als Bildungsangebot betrachtet würde, wäre die Teilnahme an den 

unterrichtlichen und außerunterrichtlichen Angeboten für alle Kinder grundsätzlich kostenfrei. 

 
Eine weitere Herausforderung für die Eltern ist die Betreuung der Kinder in den Ferienzeiten. 

Aktuell deckt das Angebot der Hans-Quick-Schule sieben Wochen der Ferien ab. Welche anderen 

Angebote planen Sie, um die Eltern zu unterstützen, die Betreuungszeit in den Ferien sicher zu 

stellen? 

Ich möchte die Ferienbetreuung bedarfsorientiert so flexibilisieren, dass alle Schulkinder von den 

normalerweise 13 Ferienwochen pro Schuljahr insgesamt 7 Wochen nach Wahl der Eltern in der 

Schule betreut werden können. Darüber hinaus finden jährlich Freizeiten der Jugendförderung 

und in den Sommerferien zwei Wochen Ferienspiele statt.  

 
Verkehr um die Schule 

Im Rahmen des Weltkindertages im September 2022 haben die Schülerinnen und Schüler der 

Hans-Quick-Schule ihren Schulweg unter die Lupe genommen und hierbei Hindernisse entdeckt, 

die ihren Schulweg erschweren. Mit der Einbahnstraßenregelung vor dem Haupteingang und den 

gekennzeichneten Bring- und Hol-Zonen wurde der Verkehr rund um die Schule bereits 

strukturiert. Welche weiteren Maßnahmen planen Sie, um auch den restlichen Schulweg der 

Kinder aus Bickenbach sicherer zu machen? 
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Ich möchte insgesamt den Verkehr in Bickenbach stärker ordnen und dadurch für alle 

Verkehrsteilnehmer sicherer machen. Dies gilt insbesondere für die Schulwege. Die größeren 

Maßnahmen rund um die Schulinsel waren nur der erste Schritt. Weitere kleinere Maßnahmen 

(z.B. die neue Beschilderung an der Naturgruppe und das Erneuern von verblassten 

Markierungen und Schildern) konnten wir dabei aus den laufenden Haushalten umsetzen. Für 

weitere größere Maßnahmen und insbesondere die notwendige Unterstützung durch Fachplaner 

hatte die Gemeindevertretung allerdings keine weiteren Mittel bereitgestellt. Ich werden mich 

dafür einsetzen, dass dies in möglichst naher Zukunft endlich geschieht, um im gesamten Ort die 

Schulwege sicherer zu machen. 

Turnhalle 

Die stark in die Jahre gekommene Turnhalle soll in den kommenden Jahren nun endlich als 

größere Zweifelderhalle neu gebaut werden. Unterstützen Sie den Neubau als größere 

Zweifelderhalle? 

Ich halte den Bau einer neuen Zwei-Felder-Sporthalle gemeinsam mit dem Landkreis Darmstadt-

Dieburg für eine einmalige Möglichkeit, die wir nicht verpassen dürfen. Daher unterstütze ich den 

Neubau voll und ganz. Von dieser vergrößerten Sporthalle würden nicht nur die Kinder der Hans-

Quick-Schule profitieren. Auch unsere sporttreibenden Vereine hätte deutlich mehr Möglichkeiten 

als bisher, ihre Potenziale in dieser Halle umzusetzen. 

Dieser Neubau bringt viele neue Möglichkeiten für die Kinder Bickenbachs, führt für die aktuellen 

Schülerinnen und Schüler jedoch zu einigen Herausforderungen. Zum einen wird der Schulweg 

durch die Baumaßnahmen möglicherweise behindert und zum anderen fehlt die Turnhalle über 

einen längeren Zeitraum zum Durchführen des Sport- und Bewegungsunterricht an der Hans-

Quick-Schule. Welche Lösungen sehen Sie für diese Herausforderungen während der Zeit des 

Neubaus? 

Je nach Umfang der Baumaßnahmen werde ich als Ordnungsbehörde angemessene 

verkehrssichernde Maßnahmen anordnen und einrichten, um allen Schülerinnen und Schüler 

weiterhin einen sicheren Schulweg zu ermöglichen. Während der Bauphase werden wir der 

Hans-Quick-Schule morgens das Bürgerhaus zur Verfügung stellen, so dass in diesem genauso 

wie im Bewegungszentrum der Hans-Quick-Schule Sportunterricht mit vielen 

Bewegungsmöglichkeiten stattfinden kann. 

Trotzdem werden auch dann kleinere Einschränkungen während der Bauzeit nicht zu vermeiden 

sein. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Markus Hennemann 

Bürgermeister 


